

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## LO INAUDITO !!!!!

Lo ocurrido el pasado viernes en nuestro Ayuntamiento rebasa los límites de la prudencia y hace que nuestra pluma trace estas líneas vibrante de indignación y de cólera cristiana. ¡Atreverse con nuestra Virgen de la Caridad! ¡Discutir a esta imagen venerada ante la cual se inclinó siempre el cartagenero tuviera o no ideas católicas! Es tan enorme lo sucedido, es tan inaudito, que todavía no queremos creerlo.

¿Como es posible que en Valencia donde tanta adoración se rinde a su milagrosa Virgen de los Desamparados, alguna concejala, por muy sectaria que fuese, hubiera llegado en su osadía a oponerse a la Coronación de su Virgen? Seguramente que de hacerlo, el pueblo en masa le habría sacado pronto de su error, bien haciéndole renunciar al acta tan mal empleada, o bien dándole una de esas pitas que todavía se recuerdan con júbilo en la hermosa ciudad del Turia, donde todos los Ayuntamientos republicanos que ha padecido y que no han sido pocos, han venerado y respetado siempre las tradiciones religiosas, incluso asociándose a ellas, como vimos en cierta ocasión.

En cambio, en Cartagena, en esta ciudad en la que hemos hecho personajes a muchos forasteros de dudosa historia, dándoles lealmente nuestra protección, con una generosidad que luego ha servido para perjudicarnos, aquí, que siempre se ha guardado respeto a las creencias ajenas, se ha dado el triste, el vergonzoso espectáculo de que unos concejales advenedizos, discutan nuestra Virgen, esta Virgen querida que está por encima de la política y del sectarismo.

Parece increíble a lo que ha llegado Cartagena. Si en los tiempos en que eran concejales republicanos los inolvidables y prestigiosos cartageneros don Francisco Jorquera y don Julio Soler, se hubiera dicho en el Ayuntamiento lo que se dijo el viernes pasado con la mayor frescura y cinismo, es seguro que no habría quedado sin castigo, tal alicenta para los sentimientos religiosos de una ciudad.

No recordamos época de nuestra historia local más bochornosa que la presente y que las generaciones venideras habrán de recordar con vergüenza y asco. Aquí se discute el que el Ayuntamiento solicite o no la Coronación de nuestra amadísima Patrona, pero en cambio no se discuten las cuentas municipales, no se discute la gestión de algunos concejales, no se habla siquiera de esclarecer ciertas denuncias que hace la prensa, nada de eso que interesa ciertamente al pueblo que es el pagano importa a nuestros concejales, pero la coronación de la Virgen, eso sí les interesa mucho, hasta el extremo de perder el tiempo en largas discusiones tan inútiles como perjudiciales para nuestro buen nombre.

Asquerosa contempla Cartagena tanta basura, tanta podredumbre y pienza que aquí hace falta una escoba que barra tanta miseria y que limpie tanto oloso. Una escoba debiera ser hoy el símbolo municipal.

Mientras llega ese ansiado momento de la limpieza, mientras se sana este ambiente y se mandan a la barra a ciertos personajillos que se encumbraron por debilidades ajenas, deben reaccionar los cartageneros y tratar de defenderse como ya lo hacen los del campo, formando una liga, sociedad o como quiera llamarse, que acabe con este estado de cosas y evite que sobre el nombre querido de Cartagena caiga el estigma infamante que nos echaban esos inmundos seres que no debían habitar entre nosotros.

Cartageneros, ¡defendedos!

Antonio de Loma

## De Sociedad

**Los que viajan**  
De Madrid ha llegado para tomar posesión de su nuevo destino en este Gobierno Militar el escribiente de Oficinas Militares don Francisco Velasco Navarro, acompañándole su joven y bella esposa doña Concha Ródenas.

—Han llegado procedentes de Pontevedra, los nuevos Alféreces de Fragata nuestros paisanos don Victor Rosas y don Emilio Briones.

**Notas varias**  
Esta mañana en Alcázar de San Juan ha contraído matrimonio con la bella y bondadosa señorita Milagros de Achúcarro el Apoderado de los Almacenes Generales de Papel en esta plaza don Exuperio Martínez.

Con tal motivo deseamos a la feliz pareja una interminable luna de miel.

—Por Real Orden de la Presidencia del Consejo de Ministros, fecha 3 del actual, ha sido nombrado el Excelentísimo señor don Juan Antonio Gómez Quiles, Presidente de esta Cámara de Comercio y Junta de Obras del Puerto, Vocal Representante en el Congreso Nacional del Comercio Español en Ultramar.

Reciba por esta nueva distinción nuestra felicitación más entusiasta.

—Con toda felicidad ha dado a luz un precioso niño la distinguida esposa de don Enrique Andrés Gil.

Tanto la madre como el recién nacido se encuentran en buen estado de salud.

Enviamos nuestra felicitación a los dichosos padres.

**Enfermos**  
Se encuentra enfermo el Maquinista de la Armada don Gabriel León.

Le deseamos una pronta mejoría.

**Letras de luto**  
Esta tarde a las seis se ha celebrado seguido, de un número acompañamiento; el entierro del cadáver de la que en vida fué cristiana señora doña Querubina Balibrea Truchaud.

A su familia toda enviamos nuestro pésame más sentido.

## DESDE MADRID

### Unión de almas

No creo que pudiera existir nadie que sinceramente tuviera a honra llamarse hijo de verdugo. Aunque cada cual, y sin que nadie la ponga en duda, puede dar su palabra de honor de no haber tenido arte ni parte en su ascendencia, es indudable que sentimos la satisfacción del abolengo ilustre y que nos apesadumbra el linaje manchado por la bastardía o por el crimen.

Alguna vez, frente a los escritores tradicionalistas que al hablar de América, de la nuestra, han aludido a los blasones de gloria impercedera que debe a España, otros escritores, tocados de espíritu que se dice moderno y modernista, y que han dado en renegar los idealismos y mirarlo todo por el prisma de lo material y de lo práctico, han dicho que era llegada la hora de dar de mano a esos tópicos manidos de juego floral y que hablásemos meramente de tratados que faciliten el cambio de productos, de cotización de valores que establezcan lazos económicos entre la metrópoli y y las que fueron sus provincias de Ultramar y de concesión de derechos electores a los grandes núcleos de nacionales para que tengan representación adecuada en nuestro Parlamento.

Todo eso, no lo pensamos en duda, está bien, pero lo otro, el evocar la prosapia gloriosa y el entroncar las viajes y las nuevas generaciones está

mejor. Al poner el pie en España el presidente Alvear, representación de un Estado joven y próspero, al que sin duda reserva la Providencia un porvenir brillante como un astro y majestuoso como un cielo, ha pronunciado estas palabras «estoy en la Madre de mi patria»; esto es, en el viejo solar de donde partieron los navegantes y los misioneros, los capitanes y los poetas, los políticos y los artistas, que dejaron de su paso por las vírgenes tierras descubiertas por el genio de su raza y engrandecidas por su civilización, copia de instituciones docentes y de leyes sabias y que llenaron aquel ambiente del espíritu de cristiana igualdad, que honraba los títulos y las cunas con apellidos esclarecidos. Y el tener la ascendencia en ese solar y ser rama florida del viejo tronco ibero, es, justamente, para el señor Alvear, en su representación y en su persona, timbre de nobleza, sello de distinción y de aristocratismo que enaltece y que él se ha apresurado a exteriorizar diciéndonos que está en la Madre de su patria.

Y es que gran cosa es y muy necesaria en verdad establecer vínculos materiales; pero mientras los pueblos no desciendan a la consideración de rebano sentirán algo que no sea las preocupaciones de la estabulación, el factor espiritual, lo que toca a la prosapia de sus ascendencias, a lo que es honor de su raza y blasón de su Historia: todo en fin, lo que al pasar de unas a otras generaciones las engrandece, las honora en los hechos de las precedentes, es de gran transcendencia para la unión espiritual, sin la cual nunca son fecundas ni durables las inteligencias de los pueblos. ¡Las uniones por las almas son mucho más fuertes que las uniones por los cuerpos!

Miguel Peñafior

## Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA  
Especialista en partos y matriz.—Tratamiento de las enfermedades venéreo sifilíticas  
Consulta de Medicina general  
de 12 a 1 y de 3 a 6  
Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.ª derecha

## LOS FESTEJOS

### El concurso de automóviles

Ante numeroso público se verificó el sábado en la Alameda de San Antonio Abad el concurso de automóviles. Los coches numerados fueron circulando por la pista, ante el jurado, verificándose las diversas pruebas del concurso.

En la de obstáculos corrieron los siguientes autos:

- 1.º Leandro Bas que quedó fuera de concurso por avería del motor.
- 2.º Andrés Antón que hizo el recorrido en 16 minutos 2 segundos, derribando 17 obstáculos.
- 3.º Andrés Anton, hizo el recorrido en 17 minutos, 3 segundos y 26 obstáculos.
- 4.º Moto con side, «Garage Antón», id. id. 7 id. 2 id. 7 id.
- 5.º Alvaro Antón, id. id. 1 id. 30 id., 0 id.
- 6.º Gerardo Becker, (auto) id. id. 16 id., 2 id., 5 id.
- 7.º Pedro Ruiz, (auto) id. id. 4 id., 2 id., 45 id.
- 8.º Juan Rosco, (auto) id. id. 16 id., 2 id., 55 id.
- 9.º Alvaro Wandosell (camioneta) no le pudimos tomar hora) 24 obstáculos.

A continuación se verificó la prueba de balacín que consiste en quedar sobre él en un equilibrio momentáneo y después de la parada en seco ante un obstáculo imprevisible.

El jurado clasificó los autos premiados en el orden siguiente:

### Carrera de obstáculos para autos

- 1.º Premio. Coche del Garage Félix.
- 2.º Premio. Coche del Garage Antón.
- 3.º Premio. Coche de don Gerardo Becker.

### Carrera de obstáculos para motos

- 1.º Premio. Moto del Garage Antón, conducida por el joven don Alvaro Antón.
- 2.º Premio. Moto del Garage Antón.

### Balacín

- 1.º Premio: coche núm. 14.
- 2.º Premio: coche del señor Ruso.
- 3.º Premio: coche del señor Becker.

### Paradas en seco

- 1.º Premio. Camioneta de don Pedro Marín, conducida por don Alvaro Wandosell.
- 2.º Premio. Coche de don Leandro Bas.
- 3.º Premio. Coche de don Rafael González.

En vista del éxito tan rotundo obtenido en la prueba por los autos y motocicletas de don Andrés Antón, este invitó a los representantes de la prensa local y provincial a utilizar sus coches, ocupando estos las motocicletas que tiene destinada a la implantación del servicio público.

### La novillada de feria

Cartagena, Sevilla, Córdoba

Por fin vimos una corrida. El letargo, que nos dejara las de feria quedó ayer desaparecido.

Los encargados de alegrarnos fueron Gavira, de Cartagena; Andaluz, de Sevilla y Parejito de Córdoba.

Las tres referidas poblaciones quedaron dignamente cumplidas ante unas siete mil y pico de personas.

El mayor contingente de público lo llevó Enrique Cano «Gavira», pues sus éxitos de Madrid han hecho que en papel suba enormemente y se le considere ya próximo torero de alternativa.



IV ANIVERSARIO

D. O. M.

Rogad a Dios en Caridad por el alma del señor

**Don Pablo Alfonso y Güell**

ABOGADO

que falleció el día 9 de Agosto de 1918

confortado con los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.

R. I. P.

La Hora Santa que se celebre el día 9 de Agosto de 1922 de diez a once en la consagrada Iglesia del Santo Hospital de Caridad; la misa que se diga el mismo día a las siete en la capilla del Santísimo Cristo del Socorro, en la Catedral Antigua; la que digan a las 9 en la Rectoría de Santa Ana y la que digan a las diez el día 10 en la Capilla del Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios, serán aplicadas por el eterno descanso del alma del finado.

Su viuda doña Carmen Mellado, madre política doña Adelaida Lanuza, hermanos doña María, Marquesa de Güell y don Julián, Conde de Canimar, hermanos políticos y sobrinos, suplican a V. le tenga presente en sus oraciones y asista a tan piadosos actos por lo que le quedarán eternamente agradecidos.

Cartagena Agosto 1922.

Varios Excmos. Prelados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

En efecto, un servidor de ustedes, también encontró ayer al nene de Cartagena más estorado, más trabajador, más torero, más matador que otros.

Gavira ayer tarde toreó a su primero muy bien, consintiendo y parándolo como deben hacerlo los toreros que quieren llegar a la meta.

Con las banderillas fué el de siempre: temerario, y demostrando que esta suerte, que hace dos tiempos ignoraba por completo, se unió al celente rehiletero, tipo Sánchez Jias.

Con la muleta instrumentó pases buenisimos, de pecho, dos altos, etc., que entusiasmaron a los paisanos.

A la hora de la verdad, no como el de las 19.000, Enrique se perfiló como saliente, para dar una estocada en el sitio que mató rápidamente por parte de la herradura.

La ovación es de las que hacen ca, la plaza parece un palomar por siete mil y pico de espectadores agitando sus pañuelos pidiendo la oreja, que la presidencia concede.

La ovación sigue, el diestro sale desde los medios y la presidencia es obligada a ordenar el corte de oreja y el monobio le corta hasta el rabo. En la plaza oímos muchas voces de ¡Viva Cartagena!

En su segundo fue aun mayor el éxito de Gavira, aunque para algunos conocidos elementos antigaviristas y por lo tanto anticartageneros, no lo fue.

Después de torerío bien, banderilleo superior y de dar buena pases con la muleta, entró a matar de modo estopendo, corriendo el brazo como los mejores matadores y alcanzando una estocada en todo lo alto que también al de Flores para siempre.

Nueva y formidable ovación, oreja, el rabo, el delirio y en el espacio siguen retumbando los gritos de ¡Viva Cartagena! ¡Viva mi tierra!

Así se hace, Gavira. Tu vas derecho a la meta y por ello todos los de aquí estamos contentísimos y orgullosos. Andaluz ha sido y lo es un buen torero, pero conoce tan a la perfección las retarías del toro y los afectos de la galería que a veces no paga.

Abusó mucho del toro con el píe